
UNODC conducts in Dushanbe a regional workshop on visual stories for human rights advocacy
Visual storytelling is a powerful tool in human rights advocacy to raise legal awareness and reduce the stigma and discrimination against people in prison, people who use drugs and people living with HIV.
On 16-18 May, UNODC conducted a regional workshop on visual stories for human rights advocacy for civil society, government and law enforcement professionals from Kazakhstan, Kyrgyzstan, Tajikistan and Uzbekistan who work with and provide legal assistance to people in prisons, people affected by HIV, and people who use drugs.
The workshop aimed to strengthen participants’ visual storytelling techniques, including the use of mobile photography and filmmaking technical skills for effectively imparting knowledge to a variety of target audiences.
“The workshop provides a unique opportunity for rights groups in Central Asia to share ideas, exchange best practices with like-minded practitioners, and foster critical thinking on pressing human rights and health issues amongst participants and with Picture People’s trainers,” said Mutabara Vohidova, National Project Officer, UNODC Programme Office in Tajikistan, in her opening remarks.
For three intense days, the participants learned to capture professional-quality photos and videos on their smartphones as well as use visuals ethically and effectively to develop a visual project to advocate issues related to HIV and drug use.
The workshop was delivered by Claudia Modonesi, Picture People* Chief Executive Officer, human rights expert and media trainer, and Nick Danziger, Picture People Director, photojournalist, filmmaker and author.
“We live in a visual era, where digital media and technology go hand in hand to give us the best visual experience within reach, whether it is on your smartphone, tablet, or computer. It is crucial for human rights defenders and advocates in Central Asia to make the best use of video and images to inform, denounce and raise awareness on human-interest stories that need to be seen and heard to influence social change,” said Claudia Modonesi.
“It was extremely rewarding to work with such a committed and engaged group of people from across the Central Asian region advocating for better health for people living with HIV,” she added.
Upon completion of the workshop, the participants were awarded certificates. They thanked the organizers and trainers and assessed the workshop very positively.
“Excellent emotional atmosphere, productive knowledge, practical sessions. The programme was very intensive, the trainers are high-caliber professionals! During the workshop, we learned how to visually communicate with the audience and convey information at the emotional level tailored to each case. We tried our hand at applying the acquired knowledge and skills in the development of visual projects in PechaKucha presentation format. We worked in teams and jointly chose the topic of the project. Lively discussions, development of presentations using videos and photos - where each team managed to demonstrate their vision on how to visually increase the effectiveness of their human rights activities. I will continue to study visual storytelling on my own and improve my skills acquired at this workshop,” said Valentina Mankieva from Kazakhstan.
“The workshop was held in an absolutely positive and friendly atmosphere. I participated in such an event for the first time. The trainers shared with us their extensive and valuable experience. For myself, I acquired the skills of visual advocacy centered on the human being. I thank the organizers and trainers, participants of the event for the opportunity to have such a theoretically and practically useful communication,” said Elena Hasanova, Monitoring and Evaluation Specialist from NGO SPIN Plus in Tajikistan.
“Visual storytelling is the leading trend today, so it is very important to have the skills to use it effectively in your work. The workshop was conducted at a high level. Presentations by trainers, practical exercises, creative atmosphere, communication with colleagues - everything was perfect. The trainers are not just cool pros, but very interesting people.  I thank UNODC for the excellent organization of the event, the trainers and all the participants!” highlighted Marina Maximova from Kazakhstan. 
The workshop was conducted within Sub-programme 3 “Addressing drug use, increasing treatment of drug use disorders and preventing HIV/AIDS” of the UNODC Programme for Central Asia 2022-2025.

*Picture People is a UK not-for-profit organisation that trains and supports human rights activists and filmmakers to produce and use films to effectively expose human rights abuses, change public perceptions and influence change.
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В Душанбе прошёл региональный семинар по использованию средств визуального повествования в правозащитной деятельности
[bookmark: _Hlk103662485]Использование средств визуального повествования является одним из эффективных механизмов, применяемых в правозащитной деятельности, связанной, например, с повышением уровня правовых знаний общества, уменьшением стигмы и дискриминации по отношению к людям, употребляющим наркотики, и людям, живущим с ВИЧ, а также с соблюдением прав людей в пенитенциарных учреждениях.
УНП ООН 16-18 мая провело региональный семинар для специалистов гражданского общества, государственных и правоохранительных органов из Казахстана, Кыргызстана, Таджикистана и Узбекистана, оказывающих в процессе своей работы правовую поддержку осуждённым, людям, употребляющим наркотики, и людям, живущим с ВИЧ. Цель мероприятия – развитие и совершенствование навыков работы участников с использованием средств визуализации, в частности, мобильных видео и фото.
«Семинар предоставляет правозащитникам стран Центральной Азии уникальную возможность проведения между собой обмена идеями и передовым опытом, а также возможность совместно с тренерами Picture Peoplе развить и совершенствовать у себя творческий подход и соответствующее мышление, столь важные в их деятельности в сфере прав и здоровья человека», - сказала Мутабара Вохидова, национальный специалист по проекту Программного офиса УНП ООН в Таджикистане в своей приветственной речи.
В течение трёх дней участники семинара обучились профессиональной фото и видео съёмке с использованием своих смартфонов, а также этически приемлемому и эффективному применению визуальных материалов для разработки информационно-образовательных проектов по вопросам, связанным с ВИЧ и употреблением наркотиков.
Семинар проводили специалисты организации Picture People*: Клаудия Модонези исполнительный директор Picture People, эксперт в области прав человека, медиа-тренер и Ник Данзигер, руководитель Picture People, фотожурналист, режиссёр, автор.  
«Мы живём в эпоху визуализации, когда широко развиваются цифровые медиа и технологии, предоставляющие нам широкие возможности для получения более совершенного и наглядного опыта при использовании смартфона, планшета или компьютера. Для правозащитников стран Центральной Азии крайне важно оптимально использовать видео и фото в своей работе по освещению историй жизни людей, с которыми они ежедневно работают, чтобы более эффективно содействовать осуществлению в обществе необходимых социальных изменений», — сказала Клаудия Модонези. И добавила, что было очень приятно работать с такими активными и мотивированными участниками со всего региона Центральной Азии, искренне выступающими за улучшение здоровья людей, живущих с ВИЧ, и искоренение стигмы и дискриминации по отношению к последним со стороны общества.
По окончании семинара всем участникам были вручены сертификаты. Они единодушно положительно оценили данное образовательное мероприятие, выступили со своим мнением о последнем и словами благодарности в адрес его организаторов и тренеров. 
«Отличная эмоциональная атмосфера, продуктивные знания, практическая отработка каждого блока. Программа насыщенная, высокий профессионализм тренеров! Научились визуально общаться со зрителем, передавать информацию на том эмоциональном уровне, который необходим в каждом конкретном случае. Попробовали свои силы с применением полученных новых знаний и навыков при подготовке в ходе семинара образовательных проектов с их презентацией в формате «печа-куча». Работали в командах, коллективно выбирали тему проекта. Живое обсуждение, подготовка презентаций с использованием видео и фото, в которых каждой команде удалось показать своё видение в вопросах того, как повысить визуально эффективность своей правозащитной деятельности. Продолжу самостоятельно изучать материалы по визуальному повествованию и совершенствовать свои приобретённые на этом семинаре навыки» - сказала Валентина Манкиева, Казахстан. 
«Семинар проходил абсолютно в рабочей и доброжелательной обстановке, я впервые участвовала в подобном мероприятии, тренеры поделились с нами со своим большим и очень ценным опытом. Научилась визуальному повествованию, в процессе которого представляется человек с его проблемами, с его отношением к окружающему миру и к себе. Благодарю организаторов и тренеров, а также участников мероприятия за полученную возможность такого теоретически и практически полезного общения», - сказала Елена Хасанова, специалист по мониторингу и оценке ОО «СПИН Плюс», Таджикистан.
«Визуальное повествование сегодня – ведущий тренд, поэтому очень важно в настоящее время обладать его навыками и эффективно использовать это в своей работе. Семинар проведён на высоком уровне. Презентации тренеров, практические упражнения, творческая атмосфера, общение с коллегами – всё было на пять. Тренеры – не просто крутые профи, а очень интересные люди. Спасибо УНП ООН за прекрасную организацию мероприятия, тренерам и всем участникам!», - отметила Марина Максимова, Казахстан.
Семинар проводился в рамках подпрограммы 3 «Решение проблемы употребления наркотиков, расширение охвата лечением расстройств, связанных с употреблением наркотиков, и профилактика ВИЧ/СПИДа» Программы УНП ООН для государств Центральной Азии на 2022-2025 годы.
 
*Picture People – некоммерческая организация, базирующаяся в Великобритании, которая поддерживает правозащитников и специалистов документального кино в вопросах производства и использования фильмов для повышения эффективности работы по правовой тематике, в том числе путём объективизации фактов нарушений прав человека, и содействия, тем самым, положительным изменениям в обществе. 
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